

► TÉMOIGNAGE

**JEAN-DANIEL CAILLET, Président de la CDPEA,
membre du groupe 3 du Grenelle Environnement,
"intérieurement respectueux de la santé"**

"Il y a cinq ans, entre les réunions du Grenelle, puis les visites à Allemagne, comme cette 9^e conférence de Darmstadt sur les bâtiments passifs, j'ai découvert tout un monde. Je ne pensais pas que l'Allemagne, l'Autriche et la Belgique étaient à ce point plus avancées que nous sur les bâtiments économes, les matériaux sains, la préoccupation de la qualité de l'air intérieur.

Le rapport Kirschner de 2006 (CSTB) dont l'étude portait sur plus 1 600 logements montrait par exemple que 92 % des logements étudiés sont contaminés en substances préoccupantes (CMR 3) ou très préoccupantes (CMR 1 et 2).

Bref, ces substances sont omniprésentes dans nos vies, notamment dans l'eau courante, et cela dépasse largement le cadre de la qualité de l'air. Deux présidents de collège du Grenelle dont le futur patron de l'ANSES et le patron de l'allergologie française, aujourd'hui à la tête de du comité d'éthique français lancèrent un message très clair : depuis 30 ans, on a distillé dans l'environnement, dans l'eau, les champs, des polluants, comme substances préoccupantes ; et dans le même temps, nous avons face à nous des épidémies de cancer, d'allergies, de maladie d'Alzheimer et une baisse générale de la fertilité dans l'ensemble des pays industrialisés.

A titre d'exemple, on constate depuis 25 ans chez les enfants de 0 à 12 ans une augmentation de 2 % / an des cancers sur cette période dans les pays industrialisés. Ce n'est pas génétique. Il y a donc quelque chose dans notre environnement qui a changé."